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贝贝尔尔来来 不不来来
真真没没那那么么重重要要

随着江苏苏宁官宣桑蒂尼
加盟， 皇马球星贝尔登陆中超
的传闻终于可以消停了。 过去
这些天 ， 外媒变着花样爆料 ，
剧情几度反转， 让吃瓜群众大
开眼界。 在尘埃落定之时回望
来路， 贝尔来与不来， 其实真
没那么重要， “大圣” 成不了
救世主， 中国足球的进步只能
靠自己、 靠青训、 靠坚定不移
地走在足改路上。

1000个读者就有1000个哈
姆雷特； 同样， 对贝尔加盟中
超这出肥皂剧， 1000个球迷大
概也有1000种解读 。 坦白说 ，
贝尔到底值不值那么多转会费

和年薪， 更像个没有答案的问
题， 假如天价高薪引入的贝尔
水土不服 ， 苏宁势必会背上
“人傻钱多 ” “不职业 ” 的标
签， 但如果贝尔能在中超大杀
四方， 让球队有质的提高， 这
笔转会又会被很多人视为 “神
来之笔”。

如 今 肥 皂 剧 已 经 落 幕 ，
“人傻钱多” 或 “神来之笔” 都
只不过是个设想， 再说值不值
其实意义不大， 责备苏宁更是
毫无逻辑和必要， 毕竟转会这
件事 本 身 就 是 个 “ business” ，
成与不成都在逻辑之内， 每个
俱乐部老板都不会 “无脑买”，

学会权衡利弊、 考量球员是否
适合都是俱乐部是否职业的重
要一环。

那么， 贝尔来中超到底好
不好呢？ 简单的回答是 ， 当然
好 ， 对 苏 宁 这 是 赚 足 眼 球 、
吸引球迷的一大利器 ， 对中
超则是巨星加持 ， 能极大提
高 影 响 力 和 关 注 度 。 不 过 ，
这种 “好”， 正如此前设想的那
样， 即使对苏宁也未必是 “雪
中送炭” 的好， 对目前还算红
火、 走在持续进步路上的中超
而言， 就更像是一种 “锦上添
花” 了。

更何况 ， 万一水土不服 ，

说不定还会闹出什么幺蛾子 。
大牌球星我们当然欢迎， 但前
提是要适合球队， 更重要的是
心里别有太多 “小九九” ———
这样的例子， 在过去几个赛季
的中超并不少见， 少数外援还
在不愉快地离开后炮轰中超和
中国足球， 那对中超绝对有害
无益。

本质上说， 贝尔来与不来，
恐怕对中超、 对中国足球并不
会有多少实质性的改变。

中超要实现成为 “第六大
足球联赛 ” 的梦想 ， 中国足
球要实现再次打进世界杯的
目标 ， 能真正依靠的永远只

能是自己 、 只能是青训 、 只
能是坚定不移地走在足改路
上 。 这点看看我们的近邻日
本就知道了 ， 他们的 J联赛目
前 已 经 度 过 了 发 展 初 期 引
入 大 牌 球 星 拉 动 的 阶 段 ，
没 有 大 牌 球星的他们一样能
在亚冠赛场上和我们一争高
下 ， 甚 至 还 强 于 我 们 ， 而他
们的国家队， 我们早已无法望
其项背了。

从这个角度看， 这次能理
性对待引入超级球星这件事 ，
或许正是中超在阵痛中前行路
上的一次小小的进步。

据新华社

在人才辈出的中国乒坛， 似
乎很难出现欧洲乒坛那样的 “常
青树”， 因此， 当年近四十的侯
英超出现在2019年全国乒乓球锦
标赛赛场并最终夺得男单冠军，
还是令人颇为意外。

虽然下着大雨， 但天津武清
体育中心还是来了不少粉丝， 他
们大多是冲着 “00后” 国乒新锐
王楚钦而来。 赛场四周， 挂满了
多位国乒名将的海报。 决赛选手
王楚钦的海报非常显眼。 已经结
束了单打比赛的林高远 、 朱雨
玲、 陈梦、 孙颖莎等， 其海报依
然占有一席之地。 唯独， 看不到
决赛选手侯英超的海报。

对大部分年轻球迷来说， 侯

英超是一个陌生的存在。 即使他
接连战胜刘丁硕、 梁靖崑等名将
闯进决赛， 很多人都不认识他。
只有少数上了年纪、 对国乒历史
有所了解的球迷， 在比赛中为侯
英超加油助威。

19年前， 也是在全国乒乓球
锦标赛上， 侯英超在男单决赛中
战胜上海选手郭瑾浩夺冠， 其切
削打法让人印象深刻。

如今再次站上全锦赛决赛赛
场， 侯英超虽然保持着较好的身
体和竞技状态， 但与 “00后” 对
手王楚钦比起来， 他要 “沧桑”
得多。 他必须尽全力调动自己，
又必须最大可能地节约体能。 每
次局间短暂的休息， 他都不像其

他选手站着与教练交流， 而是快
步走到场边， 坐在教练身边的凳
子上。

“老侯， 加油！” 有球迷这样
为侯英超呐喊鼓劲， 引得现场观
众会心一笑。

事实上， 比赛中的老侯并不
老， 甚至表现得比王楚钦更有朝
气。 每每打了好球， 他都振臂 、
呐喊， 与沉默、 叹气的王楚钦形
成鲜明对比。

做了苦战准备的老侯没想到
会以4∶0横扫对手， 比赛结束时，
他拿起手机自拍下难忘的胜利一
刻。 随后又抱起自己的两个孩子
合影， 留下温馨动人的瞬间。

与19年前那次凭冲劲和猛劲
夺冠不一样， 侯英超这次夺冠胜
在心态。 “我已经是两个孩子的
父亲 ， 心态上 、 思想上都更成
熟， 打起球来更释放、 更放松，
并没有把输赢看得那么重， 完全
是在享受比赛。” 他说。

这次夺冠， 是对老侯多年坚
持的最好回报。 已为乒乓球付出
30多年的老侯说：“这是第二次拿
全国单打冠军， 而且是作为削球
手夺冠，非常不容易。 我想，这个
成绩估计短时间很难有人超越。 ”

老侯并非狂妄之人。 他赛后
面对多个媒体采访时都强调自己
决赛胜在 “运气”。 “这次比赛
有国手未参赛， 而且今天王楚钦
在下午的半决赛中鏖战了六局，
肩膀有伤， 晚上回球的力量和质
量都不高 ， 被我抓住了机会 。”
老侯觉得自己占了很大的便宜。

对于王楚钦等国乒小将， 老
侯也给予大大的褒奖。 “他们在
这个年龄已经达到了世界水平，
已经非常好了， 我在他们这个年
纪是绝对做不到的。 希望他们通
过比赛总结经验， 变得更成熟、
更游刃有余。”

单打结束后， 老侯还要代表
陕西体彩队打团体赛， 他希望自
己这次夺冠能带动队里的年轻队
员一起爆发。 “团体赛我还会尽
自己最大的努力。 虽然现在身体
和精神都很疲惫， 但只要站在赛
场上， 就会坚持打好每一分。”

据新华社

新华社电 2019年CBA选秀
大会29日在上海举行， “状元”
热门人选、 北京大学的王少杰不
负众望， 被北控俱乐部在第一顺
位选中。 第二顺位的南京同曦俱
乐部选择了来自加州州立大学
的孙思尧， 四川金强俱乐部在第
三顺位选择了厦门大学的袁堂
文 。 这也是CBA选秀大会历史
上， 首次前三顺位全部由大学生
球员包揽。

本次CBA选秀大会共有61名
球员参选 ， 参选人数创历史新
高。 最终16名球员被10家俱乐部
选中， 包括大学生球员7人， 港
澳台球员 3人 ， CBA俱乐部和
NBL俱乐部球员各3人 ， 草根球
员无人敲开本届CBA联赛大门。

其他被选中的球员为： 关健
（上海久事） /天津荣钢、 林韦翰
（ 裕 隆 纳 智 捷 ） /青 岛 国 信 双
星 、 吴永盛 （宝岛梦想家） /上
海久事、 刘育辰 （北京大学 ） /
浙江稠州、 王文宇 （山东西王）
/山东西王、 汤杰 （武汉当代） /
福建浔兴、 刘力鹏 （新疆广汇）
/新疆广汇、 孟博龙 （北京工业
大 学 ） /北 京 控 股 、 李 盛 东
（安 徽 江淮 ） /南京同曦 、 何思
雨 （山西大学 ） /天津荣钢 、 王
睿泽 （南昌大学 ） /青岛国信双
星、 马光翰 （安徽文一 ） /山东
西王、 杨盛砚 （原长耀建设 ） /

新疆广汇。
“这是我的圆梦时刻 ， 也是

大学生球员的一个突破。” 不出
意料， 23岁的北大男篮核心王少
杰成为继2016年郭凯后又一位从
北大走出的状元秀， 有望在新赛
季CBA成为北控新帅马布里麾下
的主要球员。 身高2米08、 体重
105公斤的他司职内线， 今年6月
刚刚带领北京大学男篮卫冕CU鄄
BA联赛总冠军 ， 个人也蝉联总
决赛MVP。 他还入选中国大学生
男篮， 参加了在意大利那不勒斯
举行的世界大学生夏季运动会男
篮比赛。

王少杰难掩兴奋的同时， 也
坦言自己与职业选手之间 依 然
存 在 较 大 差 距 ， 未 来 需 要 更
多练习来提高 ， “新赛季我没
有具体的目标 ， 还是会从最根
本的防守做起 ， 争取有稳定的
上场时间”。

2019年CBA联赛选秀训练营
暨选秀大会由中国篮协授权 、
CBA公司举办。 在23日至28日举
办的选秀训练营中， 报名参加选
秀的球员接受了体能测试、 分队
训练、 与两支高校球队进行对抗
赛等高强度考验， 并在28日晚分
队进行了公开夜赛。

始于2015年的CBA选秀至此
已举行5届， 总计有50名球员被
各家俱乐部选中。
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